



## V-106. - NIVEL DE SATISFACCIÓN EN RELACIÓN A LA ADMINISTRACIÓN DE LIRAGLUTIDE. EXPERIENCIA EN UN HOSPITAL DE ESPECIALIDADES DEL SAS

G. Ruiz Villena, M. Guzmán García, S. Romero Salado, R. Tinoco Gardón, L. Fernández Ávila, J. Piñero Charlo, R. Aranda Blázquez, F. Gómez Rodríguez

Servicio de Medicina Interna. Hospital Universitario de Puerto Real. Puerto Real. Cádiz.

### Resumen

**Objetivos:** Conocer el nivel de satisfacción de los pacientes obesos con diabetes mellitus tipo 2 que inician tratamiento con liraglutide.

**Métodos:** Realizamos telefónicamente el cuestionario de satisfacción con el tratamiento para la diabetes mellitus validado para valorar la experiencia de los pacientes tras iniciar tratamiento con liraglutida. Relacionamos el perfil del paciente con el nivel de satisfacción representándoles mediante: "3" mucho más satisfecho, "2" más satisfecho, "1" satisfecho, "0" sin cambios. Variables a estudio: edad media, sexo, peso medio, pérdida de peso medio, duración media de diabetes mellitus.

**Resultados:** Realizamos la encuesta a un total de 26 pacientes. 52,6% mujeres y 47,4% varones. Según grado de satisfacción: grado 3 (36,8%), grado 2 (47,4%), grado 1 (10,5%), grado 0 (5,3%). El grupo que se mostraba mucho más satisfecho presentaba una edad media de 47,3 años, peso medio 132,2 kg, pérdida de peso medio de 15,1 kg, 3 años desde su diagnóstico. Aquéllos que se mostraban más satisfechos con liraglutide tenían una edad media de 54,6 años, peso medio de 110 kg, pérdida de peso medio de 6,9 kg, 7.9 años desde su diagnóstico. Los que se mostraban satisfechos respecto a su tratamiento previo tenían una edad media de 52,5 años, peso medio de 113,8 kg, pérdida de peso medio de 6,95 kg, 3 años desde el diagnóstico de su diabetes. Los que no han percibido ningún cambio respecto al tratamiento tenían una edad media de 52 años, peso medio de 128,6 kg, pérdida de peso medio de 14,6 kg y 7 años medios desde el diagnóstico de la diabetes mellitus.

**Discusión:** Aproximadamente el 85% de los pacientes que iniciaron tratamiento con liraglutide se mostraron muy satisfechos con el cambio terapéutico, no existiendo a grandes rasgos diferencias entre los años de evolución de diabetes mellitus, ni de la edad media o de la pérdida de peso respecto al inicial.

**Conclusiones:** La ausencia de diferencia entre los perfiles de los pacientes de los diferentes grupos nos conduce a pensar que existen otra serie de factores subjetivos que influyen en el grado de satisfacción y que podrían ser tema de reflexión para crear un nuevo cuestionario de satisfacción.